

Inédito megasimulacro por emergencia de salud se vivirá el 14 de noviembre

REGIÓN. Más de 500 funcionarios de salud y otras instituciones se movilizarán durante la jornada.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un inédito megasimulacro por emergencia sanitaria internacional se desarrollará en nuestra Región el próximo 14 de noviembre, con el objetivo de poner a prueba la preparación y respuesta del sistema de salud regional ante una posible “amenaza” que ponga en riesgo a la población.

Por tratarse de una etapa preparatoria, en las últimas horas se reunieron en Temuco representantes de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), del Ministerio de Salud y los equipos de Epidemiología de la Seremi de Salud, con el fin de coordinar las acciones del evento que movilizará a más de 500 funcionarios de salud, además de otras instituciones públicas y privadas, involucrando además a gran parte de la ciudadanía para el éxito del inédito simulacro.

“Todos los años el Ministerio de Salud realiza estos ejercicios en diferentes regiones a nivel nacional para poder evaluar las capacidades de los equipos”, explicó la representante del Ministerio de Salud, Érica Cárcamo, quien a la vez sostuvo que “los servicios de salud van a estar funcionando en completa normalidad el día del simulacro”.

Al mismo tiempo, Claudio Canales, punto focal del Departamento de Emergencias en Salud de la OPS en Chile, destacó que este simulacro no sólo fortalecerá las capacidades de respuesta de La Araucanía, sino que también servirá como modelo para otros países, como Argentina y El Salvador, que han mostrado interés en replicar el ejercicio. “Chile se ha destacado en la implementación de capacidades básicas del reglamento sanitario internacional, y este simulacro es un ejemplo de ello”, aseveró.

DÍA CLAVE

El jueves 14 de noviembre, entre las 8 y las 13 horas, se desarrollará este importante ejercicio que



LOS DISTINTOS CENTROS DE SALUD SE ESTÁN PREPARANDO PARA LLEVAR A CABO EL MEGASIMULACRO.

“Chile se ha destacado en la implementación de capacidades del reglamento sanitario internacional y este simulacro es un ejemplo de ello”.

Claudio Canales, representante de OPS en Chile

busca evaluar la respuesta sectorial e intersectorial ante la hipotética entrada de un patógeno, específicamente una enfermedad infectocontagiosa, o bien, la ocurrencia de un desastre natural como terremoto o erupción volcánica.

El simulacro contará con el apoyo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS), que enviarán veedores internacionales para supervisar el desarrollo de la actividad.

“Esperamos involucrar a al menos 500 funcionarios de diversas instituciones, incluyendo salud pública, aduanas, carabineros y la Dirección General de Aeropuertos”, informó el sere-

mi de Salud, Andrés Cuyul, quien dijo que los hospitales participantes serán el Hospital de Píñufquén, el Complejo Asistencial Padre de Las Casas y el Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco.

SIMULACRO Y SIMULACIÓN

Las autoridades explicaron la diferencia entre el Simulacro y Simulación, señalando que el simulacro implica una evaluación práctica en tiempo real de las respuestas a una emergencia, mientras que la simulación se enfoca en una preparación virtual e hipotética.

De esta manera, el ejercicio consistirá en el ingreso tanto por vía aérea o terrestre de una amenaza de salud pública internacional, puede ser el inicio de una nueva pandemia o el ingreso de una enfermedad emergente o reemergente, lo que se conocerá sólo el día 14 de noviembre.

El ejercicio se iniciará en el Aeropuerto La Araucanía, donde se activarán los protocolos en caso de que un pasajero presente síntomas de una enfermedad. Esto incluye la coordinación con aduanas y servicios agrícolas, lo

500

funcionarios de salud y de otras instituciones participarán en el simulacro del 14 de noviembre.

que demuestra la colaboración intersectorial esencial para una respuesta eficaz.

LA PANDEMIA

La experiencia acumulada durante la pandemia de covid-19 será fundamental para este simulacro. “Hemos mejorado en la contención de la circulación viral y en la atención asistencial. Este ejercicio nos permitirá fortalecer nuestra red de salud y compartir buenas prácticas con otros países”, dijo el seremi Cuyul, quien añadió que el simulacro también involucrará a actores civiles que simularán ser pacientes, lo que permitirá evaluar la respuesta de los servicios asistenciales en un contexto realista. Además, está en preparación un plan comunicacional que se implementará para informar a la comunidad sobre el simulacro y reducir la ansiedad que el evento pueda generar. 